

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año XII Núm. 4056

Palma de Mallorca Jueves 15 de Diciembre de 1898

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

SEGUNDA EDICIÓN

Otro incendio

Apenas nos habíamos repuesto de la triste impresión del fuego de anoche, cuyos detalles acabamos de transmitir al público, cuando el teléfono nos ha comunicado la noticia de que en el predio *Son Bruy*, situado en la parte izquierda del camino viejo de Buñola, distante unos dos kilómetros de esta población, se había iniciado otro fuego al parecer con caracteres alarmantes.

Inmediatamente uno de nuestros redactores se ha trasladado á dicho punto donde ha confirmado noticia, por fortuna, no tan alarmante como nos lo habían comunicado.

El fuego se había declarado en el pajar situado en la parte superior del edificio cuyo piso inferior es de bomba, no ofreciendo por lo tanto peligro alguno de que se comunicase á ninguna otra dependencia.

Apercibido de ello el colono reclamó el auxilio de los vecinos quienes no han tardado en prestárselo lo mismo que varios de los operarios de la Estación del Ferro-carril que apersibidos del hecho por la gran humareda acudieron á prestar auxilio.

Pasado aviso á esta ciudad han acudido inmediatamente al lugar del siniestro los jefes de la guardia municipal señores Fiol y Moyá con varios individuos á sus ordenes. Varios individuos del reten de bomberos que aun estaban trabajando en el siniestro de la calle de San Martín, llevaron un bombillo.

Poco después se ha personado en *Son Bruy* el Gobernador Civil señor Lláa, y un peloton de soldados del Regimiento regional de Baleares número 1, y cuatro numeros del escuadrón de Cazadores de Mallorca mandados todos por un teniente.

A los pocos instantes de funcionar el bombillo se ha logrado la extinción total del voraz elemento que gracias al auxilio de los vecinos ya estaba casi apagada.

Las pérdidas materiales, se calcula que no ascenderán á más de 300 pesetas, no habiendo ocurrido ninguna des acia personal.



Don Antonio Frau y Mir

Subdelegado de Farmacia del Distrito de la Lonja

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su afligida esposa, hijo, hermanas, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará hoy en la parroquia de San Jaime á las cuatro y media de la tarde é inmediatamente á la conducción del cadáver á la última morada y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana viernes en dicha iglesia á las once de la mañana, en lo que recibirán especial favor.—No se invita particularmente.

NOTICIAS

De las islas:

Sineu

El mercado celebrado ayer en esta villa estuvo bastante animado, siendo considerables las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:

- Trigo, á 20'00 pesetas.
- Candeal, á 20'50 id.
- Cebada del país, á 9'00 id.
- Avena, á 7'00 id.
- Maiz, á 15'00 id.
- Habichuelas (confits), á 28'00 id.
- Id. blancas, á 29'00.
- Frijoles, á 28'00 id.

Habas ordinarias, á 16'00 id.
Id. para ganados, á 15'50 id.
Garbanzos, á 20'00 id.
Cerdos cebados, de 10'50 á 11'75 por arroba.—C.
15 de Diciembre de 1898.

De la capital:

Esta madrugada á las dos se ha hecho á la mar con destino á Marsella Cette, y con escala en Sóller, el vapor *Isleño*, con cargamento de bocoyes de vino, almendrán y gran número de cajones de higos pasos.

El vapor *Santa Ana*, ha salido de nuestro puerto esta tarde á la una con destino á Barcelona, llevándose algunos pasajeros y variada carga, entre ella

160 cabezas de ganado de cerda y unas 400 pavas.

El día 16 del corriente se verá en juicio oral y público en esta Audiencia, una causa por lesiones instruida por el Juzgado de Inca.

La defensa corre á cargo del abogado don Jaime Serra y representará al procesado, el procurador don Bernardo Gomila.

Hemos sido atentamente invitados por la Junta directiva del *Círculo Weylerista* al acto de la entrega de la espada de honor costeada por los mallorquines al ilustre general, que tendrá efecto esta noche á las siete y media.

Agradecemos la invitación.

A las diez y media se ha repartido la correspondencia de Barcelona, llegada por vía de Alcudia.

Esta mañana á las doce el cuerpo de bomberos se ha retirado del edificio de la calle de San Martín que anoche fué pasto de las llamas.

Han quedado allí una brigada de albañiles que se ocupaban en derrumbar las paredes y columnas que amenazaban ruina.

En algunos montones de escombros aun había maderos humeantes.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Consejo

Madrid 15 á las 2'45 m.
2'50

En el Consejo se dió cuenta de que ha sido apresado en Tortosa un agente que llevaba botones, destinados á uniformes carlistas.

Se acordó girar recursos á Cuba y Filipinas y buscar los medios para arbitrarlos.

Fueron leídos después varios telegramas de Filipinas optimistas que permiten esperar que el cabecilla Aguinaldo ponga en libertad á los prisioneros españoles sin exigir rescate.

Se acordó enviar á Cuba á los ñañigos que están en España.

El señor Auñón comunicó que será trasladado de Cádiz á Sevilla el monumento de Colón.

Los restos del gran descubridor salieron ayer de la Habana y desembarcarán en Sevilla.

Les serán tributados los honores de capitán general.

Se ha teleografiado al general Ríos que traslade las tropas de Ilo-Ilo á Cagayan, pues los rebel-

des se fortifican contra los yankees.

Han sido leídos los tratados de paz que constan de 17 artículos, la mayoría de ellos conocidos, por haber dado ya cuenta en mis anteriores despachos.

Los yankees gestionarán la libertad y repatriarán por cuenta suya á los españoles prisioneros de los tagalos.

Las Filipinas serán evacuadas en tres meses.

Mencheta

Ultimas noticias

TELEGRAMAS

Proclama á los filipinos

Madrid 15 á las 9'15 m.

Washington. — El presidente Mr. Mac Kinley ha enviado al general Otis una proclama dirigida á los filipinos, invitándoles á que reanuden los trabajos ordinarios y prometiéndoles que invendrán en la administración de las Filipinas.

Se dará á las Filipinas la autonomía, con intervención de los Estados Unidos.

Asegúrase que Mr. Mac-Kinley se ha opuesto á la anexión del archipiélago filipino, como territorio de la Unión.

Paraiso y Weyler

Madrid 15 á las 9'15 m.

Zaragoza. — El señor Paraiso ha desmentido el telegrama dirigido al general Weyler felicitándole por las aclaraciones que hizo. El señor Paraiso se limitó solamente á hacer constar en el acta las simpatías hacia las frases favorables de Weyler, en conformidad con las conclusiones de las cámaras de Zaragoza, como se hará con los otros políticos, cuyas opiniones coincidan con las de las cámaras.

El señor Paraiso espera que el señor Sagasta realizará las reformas pedidas.

Don Carlos

Madrid 15 á las 10'15 m.

Roma. — El embajador de España hará una reclamación sobre la estancia de Don Carlos en Venecia y de las entrevistas y activa

correspondencia entre los pro-hombres carlistas.

Creése que es inevitable que Don Carlos abandone á Italia, no suspende los trabajos de conspiración.

El Papa, los carlistas y los yankees

Madrid 15 á las 10'15 m.

Roma. — Háblase de una nueva circular del Papa á los preladados españoles para que impida las manifestaciones carlistas.

París. — La prensa dice que los carlistas recibieron dinero de los yankees. Nadie lo cree.

Mencheta

Cámara de Comercio de Palma de Mallorca

Por acuerdo de la Junta de gobierno y en cumplimiento de lo que dispone el artículo 11 del Reglamento se convoca á los señores Socios para la asamblea general ordinaria que celebrará esta Cámara el día 15 de los corrientes á las siete de la tarde en el salon de sesiones del consejo de Agricultura Industria y Comercio. — Palma 12 Diciembre de 1898. — El Vicepresidente Mateo Bosch y Bosch. — P. A. de la J. de G. Miguel Salom Pebitero

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 12. — Varones 1. — Hembras 2.

Matrimonios: Día 12. — Ninguno.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. — Despejada

Id. del horizonte. — Algo calimoso.

Dirección del viento. — Ventolina al cuarto cuadrante.

Estado de la mar. — Llana.

Buques á la vista. — Una balandra que navega al S.

Indicaciones del Vigía de Porto-pl. — Ninguna.

Incidencias. — Con despejado cielo de nubes, algo calimoso al horizonte, llana la mar, un nivel bajo y en completa calma acaecía el orto. Hasta las once no hubo variación, entabló ventolina al S. O. poco tiempo después y á mediodía era fresquito el viento. Continuó lo mismo hasta la una en cuya hora saltó al N. O. el viento, continuó soplando al cuadrante indicado y al ocaso no había sufrido variación.

Noticias. — Entró el vapor *Ciudad de Mahón* y el *Cataluña* de Barcelona. También entró el laud *Bartolito* de Portman y el laud *Nuestra Señora del Carmen* de Aguilas. No hay más salida que la del vapor *Lulio* para Ibiza y Valencia.

Fijo-lit. de Amengual y Muntaner